Tragedia de Antuco:

Cheyre trató compensaciones con familiares de las víctimas

Autoridad castrense dijo que él mismo les mostró todas las alternativas, por lo que la decisión es competencia de ellos.

MAURICIO SILVA

ARICA .- "Yo mismo les mostré todas las alternativas". Con esta frase, el comandante en jefe del Ejército, general Juan Emilio Cheyre, se refirió a las tratativas que se realizan con las familias de las víctimas de la tragedia de Antuco para alcanzar una indemnización, que se estaría logrando a través de un preacuerdo entre las familias y el Consejo de Defensa del Estado.

Cheyre habló ayer en el regimiento Matucana, en Arica, tras la ceremonia en la cual el Ejército rindió un homenaje al subsecretario de Guerra, Gabriel Gaspar, próximo a concluir sus 6 años en el cargo.

Allí fue consultado sobre si

le parecía justa la aspiración económica de los parientes de los conscriptos que perecieron congelados durante la campaña en la montaña.

"El tema está en el ámbito de las competencias de ellos mismos. Yo mismo les mostré todas las alternativas", respondió el jefe castrense.

En todo caso, declinó enérgicamente ahondar en

el tema, señalando que su principal labor ha sido garantizar la transparencia en las investigaciones, tanto en la del caso Antuco como por las tres muertes

"Yo estoy dispuesto

cuando quieran y donde

JUAN EMILIO CHEYRE

Comandante en jefe

quieran (a testificar)".



HOMENAJE. — El subsecretario de Guerra, Gabriel Gaspar recibió de manos del general Cheyre una réplica de la espada de O'Higgins.

en la Antártica. En este sentido, señaló tajante que si hubo "encapsulamiento" de la informa-

ción de lo ocurrido, corresponde ser definido por la justicia.

Sobre la decisión del fiscal militar Marcos Ibacache de no citarlo a declarar por el momento, dijo que es una ofensa a las instituciones chilenas el dudar de la disposición del comandante en jefe del Ejército a testificar ante la autoridad judicial.

"No se trata de mi disposición o

mi no disposición. Es un deber. Entonces, que me estén preguntando si estoy dispuesto o no a declarar... Todo chileno debe estar dispuesto, una autoridad también. He dado muestras de ello", dijo.

Concluyó que ha estado en permanente contacto con las viudas de los militares muer-

Héroe

Cheyre y su similar del Perú, general César Reinoso, inaugurarán el seis de marzo una vitrina y un busto en honor al héroe peruano Francisco Bolognesi en el Morro de Arica, el lugar donde éste murió enfrentándose al Ejército chileno el 7 de junio de 1880. "Es absolutamente verídico que Bolognesi fue un gran militar. Combatió por sus ideales", dijo.

tos en la Antártica, mostrándose enterado incluso de su situación personal y puntualizó que el Ejército "las seguirá apoyando para que 'salgan adelante'".

Reunión con el CDE por indemnizaciones

Pese a que el jueves se anunció que los familiares de las víctimas de la tragedia de Antuco va tendrían acordadas indemnizaciones con el Consejo de Defensa del Estado, recién la próxima semana, los abogados de los parientes de los soldados se reunirán con la institución para iniciar las conversaciones sobre los montos.

La idea, explican los abogados involucrados en el proceso, es alcanzar el acuerdo extra judicial para aminorar un poco el dolor de las familias, evitando así exponerlas a largos procesos legales, que se pueden extender por varios años.

De hecho, los juristas destacaron la actitud del CDE de aceptar reunirse con ellos, lo que, eso sí, aún no está claro si lo harán todos los profesionales juntos, de forma de negociar en bloque o por separado.

"El CDE está en la posición de llegar a un acuerdo, las cifras no se han hablado, eso es lo que tenemos que hablar", dijo Alfredo Morgado representante de ocho familias.